

LA ÚLTIMA HORA

DOIS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XVIII—Número 6.506

Palma de Mallorca, Lunes 8 de Enero de 1912

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Nuestra acción en el Riff

Salida de un batallón

Madrid 6 (11 m.)

Córdoba.—Esta madrugada ha marchado á Málaga un tren conduciendo el primer batallón del regimiento de infantería de la Reina al mando del teniente coronel D. Fernando Moscoso.

Forman el batallón 500 plazas.

La despedida que se ha tributado á la tropa ha sido entusiasta, dándose vivas á la Patria, al Ejército y á los Reyes.

El Alcalde obsequió á los soldados con habanos y con dinero.

Llegada de tropas

Málaga.—Ha llegado la primera columna y municiones del regimiento de sitio de Segovia.

Se aloja en el cuartel Aurora. Hoy embarcará para Melilla.

En el mismo tren venia la plana mayor del regimiento de artillería de la Coruña.

Del Gobierno militar de esta se encargará el general Santa Coloma.

Reconocimiento de un monte.—Regimientos distribuidos,

Madrid 6 (2 t.)

Melilla.—Ayer, las columnas Navarro y Carrasco llevaron á cabo un reconocimiento al monte Tiedienit, estableciendo el contacto sin novedad alguna, regresando después á sus respectivas posiciones.

El regimiento de Saboya se aloja en el cuartel de Africa.

El de Lusitania marchará hoy á la Alcazaba.

Una carta del Mizzian.—Cabeza puesta a precio.

Melilla.—El Mizzian ha escrito una carta al capitán Sr. Coronel, diciéndole que á puesto el precio de 150 duros á su cabeza para el harkeño que se la lleve suelto ó unida al tronco. El capitán le ha contestado recomendándole que se oculte de la vista de los españoles pues el menos pensado le daremos que hacer.

La harca destrozada

Madrid 6 (2 t.)

Melilla.—Todos los confidentes coinciden en que la harca quedó destrozada en el día 27 del mes pasado.

El coronel de la Academia de Infantería

Melilla.—Hoy ha marchado á Málaga, el coronel de la Academia de Infantería que vino á esta plaza para ver á su hijo que fué herido en el combate del día 27 de diciembre.

Reparto de socorros á los heridos

Melilla.—Las Damas de la Cruz Roja han repartido cinco duros á cada herido, galletas y jerez.

Los heridos se muestran agradecidísimos.

Las Damas repartieron en total 11.025 pesetas.

La mayor parte de los heridos mejoran.

Visitas al Infante D. Fernando

Melilla.—Ayer tarde los generales Aldave y Larrea visitaron el Infante D. Fernando, en su propio domicilio.

Llegada de escuadrones.—Caballos muertos —Mala travesía

Madrid 7 (2'15 n.)

Melilla.—A bordo del vapor «Barcelona» llegaron hoy los escuadrones de Villarrobledo.

La travesía desde Málaga á esta plaza ha sido muy dura debido al mal estado del mar.

Al abrirse las bodegas se ha visto que había 40 caballos muertos que venían en el piso superior.

Ahora tiende á amainar el temporal.

Para el desembarco de la tropa también ha habido que vencer grandes dificultades.

El Mizzian restablecido

Melilla.—Según dicen varios confidentes, el Mizzian se encuentra completamente restablecido de la herida que sufrió y que ahora dedica sus trabajos á reconstituir el harka, pero se duda de que lo consiga pues los cabileños que han sido castigadísimos en los anteriores combates se niegan á ello.

Marcha de un regimiento

Melilla.—El regimiento de Saboya marchó al zoco Hael de Benisicar con objeto de establecerse allí.

A Izañen marchará una batería de montaña.

Operación quirúrgica difícil

Melilla.—Esta mañana ha sido extraña la bala que tenía incrustada en la cabeza el general Ros.

La operación ha sido difícilísima.

La esposa del general presenció la operación. El enfermo se encuentra muy aliviado.

Detalles de la operación efectuada al general Ros

Melilla.—Para extraer el proyectil que tenía alojada el general Ros en la cabeza se le tuvo que anestesiar pero sin llegar á la completa cloroformización, teniendo en cuenta la edad y estado general del herido.

El general Ros soportó muy bien el cloroformo sin que tuviera vómitos ni trastornos.

Por precaución se le aplicó un inyección de cafeína en el lado opuesto á la entrada del proyectil. Luego se practicó una contra abertura, agrandando el orificio de entrada que es profundísimo hasta poner en comunicación ambos orificios. Exploróse después todas las partes hasta los más profundos de la nuca hasta tropezar con el proyectil que se hallaba en provisión vertical, inclinado hacia la parte posterior por su ojiva, descansando la base en la apofisis espinal del axis.

Orden de salida

Madrid 7 (11 m.)

Ferrol.—Se ha ordenado que el cañonero «María de Molina» zarpe rápidamente para Cádiz.

Supónese que dicha salida está relacionada con las operaciones que se emprenderán en el Kert.

Noticias de Ceuta

Ceuta.—El cañonero «General Concha» marchará hoy á Algeciras.

El general Alfau revistirá hoy en el campo de instrucción á las fuerzas de la guarnición.

Procedente de Casablanca ha llegado el vapor francés «Artois» conduciendo

100 reses para el consumo de las tropas.

Los procesos militares

Fallo aprobado

Madrid 6 (2 t.)

Valencia.—El Capitán General señor Echagüe ha aprobado el fallo dictado por el Consejo de Guerra de Alcira.

Desmintió que pasen á la jurisdicción ordinaria las causas que instruyeron los militares.

De los procesados por los sucesos de Alcira, dos han sido absueltos, y condenados [tres á cuatro meses de arresto, uno á un año, uno á dos años, tres á cuatro años y tres á seis años de prisión mayor.

Pidiendo el indulto

Valladolid.—El Ayuntamiento en sesión de hoy ha acordado pedir el indulto de los condenados por los sucesos de Cullera.

Los conservadores y los católicos se abstuvieron de votar, declarando que lo pedirán cuando sea oportuno.

Conferencia

El Presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina visitó al señor Canalejas, conferenciando largo rato.

Créese que trataron del proceso de Cullera.

El proceso de Cullera en el Supremo.—La petición del Fiscal

Madrid 6 (2'15 m.)

Dícese que en el informe del Fiscal del Supremo, en el proceso de Cullera, pide 7 penas de muerte, 11 cadenas perpétuas, 2 temporales y se absuelve á Joaquín Manent y Salvador Montaner por falta de pruebas.

De política

Republicanos á Canarias

Madrid 6 (11 m.)

Lisboa.—Los señores Soriano, Nougués y Llorente han marchado á Canarias.

Sus correligionarios les tributaron una entusiasta despedida.

Lo que dice «La Mañana» del Consejo de ayer

Dice el periódico «La Mañana» que le consta por informes propios y verídicos que en el Consejo celebrado ayer el ministro de la Guerra general Luque sometió al estudio de sus compañeros todos los antecedentes de la expedición que se planeó en la anterior campaña, sobre la base de las ocupaciones de tierras fronterizas á Alhucemas.

Leyó un estado del número de fuerzas que se necesitan para emprenderla.

El Sr. Canalejas, dice este diario, comunicó también al Consejo lo tratado en la conferencia con el general Jordana acerca de las operaciones que se emprenderán en breve y que tendrán como objetivo primordial la operación en Alhucemas.

Se aprobó el plan y se ultimó el proyecto que se manifiesta hoy á Melilla por conducto del general Jordana.

También se trató de quien dirigirá la expedición y cuyo nombre se reserva á los periódicos.

Canalejas trabajando

Madrid 6 (2 t.)

El Sr. Canalejas ha pasado toda la

mañana encerrado en su gabinete, despachando asuntos de gobierno.

Con motivo de ser el cumpleaños de su señora esposa no recibió á los periodistas.

El gobernador de Vizcaya

Con el ministro de la Gobernación conferenció esta mañana el gobernador de Vizcaya para tratar de asuntos relacionados con aquella provincia y de la situación particular del citado gobernador.

Weyler no va á Melilla — No se enviarán más tropas

Preguntado un personaje que está en contacto con el Gobierno, que había de cierto acerca de la ida de Weyler á Melilla ha contestado negándolo en absoluto, entre otras razones por estar el Gobierno satisfechísimo de las genticiones del general Aldave.

Acerca de los refuerzos dijo que se enviarán ya muy pocos, pues con los que van camino de Melilla resulta que hay en Africa 32.000 hombres, cifra que se juzga suficiente para las necesidades de la campaña.

¿Weyler á Melilla?

Madrid 7 (2 m.)

Barcelona.—Asegúrase que una persona íntima del Capitán general señor Weyler ha confirmado que es casi seguro que éste irá muy en breve á Africa y que allí se formarán tres cuerpos de ejército siendo el generalísimo el Sr. Weyler, con amplias facultades para dirigir las operaciones.

Añádese que quizá el general Martitegui sustituirá al Sr. Weyler en la capitania de Barcelona.

Nuevo Círculo Conservador

Madrid 6 (11 m.)

Coruña.—Hoy se han remitido los conservadores ultimando la fundación un Círculo.

Se telegrafió el acuerdo al señor Maura.

Expulsión de un concejal

Bilbao.—El partido de Unión Republicana ha acordado la expulsión del partido del Concejal don Vicente Fatra

Nueva Casa del Pueblo

En Manzanares se ha inaugurado la nueva Casa del Pueblo.

Se pronunciaron discursos. D. Melquiades Alvares hizo uso de la palabra condenando la política de los convencionalismos.

Reinó durante la celebración del acto completo orden.

Ecos varios

Iglesia ardiendo

Madrid 6 (11 m.)

Zaragoza.—La iglesia del pueblo de Aguaviva sigue ardiendo desde el día 2. Se ha conseguido aislarla, registrándose muchos rasgos heroicos de los feligreses para salvar las Sagradas Formas.

El incendio ha producido gran consternación.

Explosión

Pamplona.—Un taller de pirotecnia ha explotado resultando varios heridos, uno de ellos está agonizando.

Las pérdidas son importantísimas.

Funerales para Bernaldez

Orense.—Se han celebrado solemnísimos funerales en sufragio del alma del teniente coronel señor Bernaldez muerto gloriosamente en Melilla.

Al acto asistió el Ayuntamiento, las autoridades militares, civiles y eclesiásticas y los representantes en Cortes.

Los jefes y oficiales vestían de media gala.

El arcediano pronunció un elocuente sermón elogiando al Ejército.

Los balcones de los centros públicos han estado enlutados durante toda la mañana.

Una triple en grave estado

Durante la representación de anoche en el Gran Teatro, se cayó de una hama, la triple Pilar Carreras, fracturándose la muñeca y produciéndose otras contusiones graves.

Acuerdo—Suscripción

Madrid 6 (11 m.)

Sevilla.—El Ayuntamiento en la sesión celebrada hoy ha acordado dar las gracias al Capitán general por los auxilios que prestó la tropa durante el hundimiento de la casa.

Se ha abierto una suscripción en favor de las familias de las víctimas que perecieron en el hundimiento de la casa.

Los vecinos de la casa siniestrada han sido alojados en la plaza de Toros.

Capilla pública

Madrid 6 (2 t.)

En Palacio se celebró capilla pública con motivo de ser la festividad de los Reyes Magos. Asistieron todas las personas reales con sus respectivos séquitos.

Constitución de un Ayuntamiento.—Escándalo fenomenal

Bilbao.—A causa de haber habido empate el día de la constitución del Ayuntamiento de Deusto se ha rennido hoy nuevamente nombrando Alcalde al señor Ureta.

Como quiera que los conservadores triunfaron fueron increpados por los nacionalistas, promoviéndose un escándalo fenomenal, retirándose aquellos.

Tuvo que acudir la benemérita á fin de evitar agresiones.

Una pareja de guardias civiles custodia la casa del nuevo Alcalde.

Escándalo en un Ayuntamiento

Logroño.—Al comenzar hoy las sesiones se protestó de que un concejal jaimista solo tiene 22 años. El Alcalde se excusó de responder, armándose un fenomenal escándalo.

Los republicanos y radicales se retiraron del salón entre los aplausos del público, suspendiéndose la sesión.

Donativo del Arzobispo de Valencia

Madrid 7 (2'17 n.)

El Arzobispo de Valencia ha donado 500 pesetas para los soldados de Melilla.

La recaudación de Hacienda

Mañana se publicará en la «Gaceta» la recaudación obtenida en Hacienda durante el pasado año de 1911.

Romanones de viaje

El señor Conde de Romanones marchó á su finca Los Santos de Hunosa, donde permanecerá varios días con objeto de restablecerse de la enfermedad que le ha tenido postrado en cama.

Llegada de buques

Valencia.—Fondearon en el puerto, el cañonero «Nueva España» y el guarda costas «Temerario».

Este marcha mañana á Cartagena.

Entierro de las víctimas del hundimiento.

Sevilla.—Esta tarde se ha verificado el entierro de las personas que perecieron en el hundimiento de una casa de la casa de la calle de Adriano.

Abria marcha una sección de municipales.

Seguían después el cadáver del maestro don José Serrano, cuyo féretro era llevado en hombros de sus compañeros.

Luego seguían los féretros de los

niños que perecieron en la catástrofe.

Todos ellos iban cubiertos de flores.

Seguían después 4 coches con los cadáveres de las demás víctimas.

En el cortejo figuraban además de un gentío inmenso, el exministro señor Rodríguez de la Borbolla, concejales de todos los partidos, los alumnos que lograron salvarse del hundimiento, las autoridades, el Obispo, Cabildo y muchos carruajes particulares.

En el cementerio se cantó un responso, procediéndose después al repelio de las víctimas, en sepulturas de 2.ª clase cedidas por el Ayuntamiento.

El hermano de una de las víctimas sufrió un accidente siendo en seguida auxiliado, aumentando esto la penosa impresión del acto.

Detención de una joven

Madrid 7 (11 m.)

Sevilla.—Ha sido detenida una joven hermosísima de nacionalidad portuguesa, que se dedicaba á estafar y á poner en circulación billetes falsos.

Al ser detenida se le ocuparon 20.000 pesetas falsas españolas y americanas.

Sorros para los heridos de Melilla

Madrid 7 (11 m.)

Ferrol.—La comisión de festejos para la botadura del acorazado «España», ha encabezado con 8.000 pesetas una suscripción para los heridos de Melilla.

Todo cuanto se recaude se entregará á la Reina en el momento del lanzamiento del acerazado.

Mineros en huelga

Santander.—Se han declarado en huelga 400 obreros que trabajan en la mina «Anita» de Castrourdiales.

Anoche los huelguistas quemaron el plano inclinado para impedir todo trabajo.

Se ha reconcentrado lo benemérito para evitar nuevos atentados.

Accidente automovilista.—Varios heridos.

Madrid 7 (11 m.)

Sevilla.—El médico oculista D. Juan Sela iba en automóvil á operar á un cliente de un pueblo cercano.

El coche volcó debido á una falsa maniobra yendo á pasar á la carretera.

El médico resultó herido grave y sus acompañantes contusos.

Choque de un tranvía con una carreta

Madrid 6 (11 m.)

A causa de la espesa niebla que reinaba chocaron esta mañana en el paseo de la Virgen del Puerto, un tranvía con una carreta.

El coche quedó completamente destrozado.

Los buyes que tiraban de la carreta fueron derribados. Uno de ellos se descombinó. Resultaron el conductor y un viajero del tranvía, heridos.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Violento incendio

Madrid 7 (115 m.)

Oviedo.—A media noche se ha declarado un formidable incendio en una casa de la calle de Uria.

El huracán que reina, favorece el desarrollo del incendio.

La benemérita, los soldados del regimiento del Príncipe y los bomberos realizan trabajos heroicos para conseguir su extinción.

Las llamas llegan á las casas próximas.

En la madrugada continúa el fuego.

Sábase que hay algunos heridos.

Noticia desmentida

Madrid (11 n.)

Valencia.—El general Echagüe ha desmentido que la llegada de los dos bu-

ques de guerra, se relacione con la próxima ejecución de los reos de Cullera.

Añadió que aun en el caso de que hubieran que ser sujetados los citados reos serían innecesarios aquellos pues cuenta con suficiente tropa para garantizar el orden.

En pro del indulto

Bilbao.—Los federalistas nacionales han teleografiado al señor Canalejas interesándole el indulto de los procesados por los sucesos de Cullera.

Una estatua al cabecilla Maceo.—Lo que dice el A B C

Madrid 7 (11 m.)

El «A B C» censura á la legación cubana de Madrid el que inserte en los periódicos un anuncio, pidiendo á los escritores españoles que concurren al proyecto de estatua al cabecilla Maceo.

Estima el periódico que aunque el odio y el rencor no deben estimularse, tampoco supone que haya un español capaz de ejecutar un monumento como recuerdo de la inmolación de tantos miles de soldados españoles.

Extranjero

Ultimatum de la Santa Sede

Madrid 6 (2 t.)

París.—Dicen de Roma el periódico *Le Martin* que la Santa Sede ha dirigido al Presidente de la República de Portugal un *Ultimatum* pidiendo que abrogue en breve el decreto de expulsión de varios Obispos, anunciando que de lo contrario retirará de Lisboa á su encargado de los negocios.

Anunciase la publicación de un documento pontifical referente á las relaciones lusitano-vaticanas de los cuales se prevé una reprimenda próxima.

Las cuestiones franco-españolas

París.—Dicen á *Le Martin* desde Londres que se asegura en los centros políticos que cuando Francia oponga su *Non possumus* á las pretensiones españolas, Inglaterra dedicará sus esfuerzos á hacer oír á Madrid la voz de la justicia y cordura.

La cuestión italo-turca

París.—*Le Petit Journal* dice que sabe fidedignamente que dos personajes uno italiano y otro turco han celebrado una entrevista, tratando de la posibilidad de entablar negociaciones para ver si Turquía cedería la Tripolitania y la Cirenaica á cambio de una indemnización de guerra y conservación de la soberanía mahometana en parte de las regiones que se cediesen.

La fiesta de los reyes magos en París.

París.—La tradicional fiesta de los reyes magos se ha celebrado con animación inusitada.

Según la estadística municipal se habían vendidos en las últimas horas de la noche 1.056.200 tortas.

FABRA

Una desgracia

Ayer por la tarde en la caseta de tiro al blanco, situada en la plaza del Olivar, ocurrió una sensible desgracia.

Acudió allí un niño llamado Bartolomé Lliteras, de trece años de edad, con el objeto de ejercitarse en el manejo de las armas.

Después de tener el arma cargada y como viera que algunos muchachos se reparaban de él, el Lliteras quiso demostrar que no se debía tener miedo y apoyó la boca del arma junto á una de sus sienes, con tan mala fortuna, que salió el tiro, produciéndole una herida que le causó la muerte á los pocos momentos.

El hecho produjo profunda impresión.

El Juzgado se personó en el lugar de

la ocurrencia, instruyendo las primeras diligencias.

También asistió el Alcalde Sr. Pou.

Itinerario de Correos

Que rige desde 1.º de enero:

Llegadas

Domingo: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes: A las 7 de Ibiza y Alicante, á las 17 de Cabrera.

Martes: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón.

Miércoles: A las 6 de Ibiza; á las 6 de Barcelona (rápido), á las 9'30 de Ciudadela y Mahón (via Alcedia), á las 17 de Cabrera.

Jueves: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón, á las 9 de Marsella.

Viernes: A las 6 de Valencia; (directo), á las 9'30 de Ciudadela (via Alcedia) á las 9'30 de Barcelona (via Alcedia) á las 17 de Cabrera.

Sábado: A las 6 de Barcelona; (rápido) á las 7 de Ciudadela, á las 8 de Argel.

Todos los días del interior de la isla á las 9'20.

Salidas

Domingo: A las 9 para Marsella; á las 22 para Barcelona (rápido), á las 22 para Ibiza (via Barcelona).

Lunes: A las 7 para Cabrera; á las 18'30 para Barcelona, á las 19 para Ciudadela.

Martes: A las 14 para Barcelona (via Alcedia), á las 14 para Ciudadela (via Alcedia), á las 17 para Valencia; (directo).

Miércoles: A las 7 para Cabrera; á las 19 para Mahón, á las 21 para Ibiza, á las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves: A las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcedia) á las 17 para Argel, á las 18'30 para Barcelona.

Viernes: A las 7 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.

Sábado: A las 18'30 para Barcelona, á las 19 para Mahón.

Todos los días para el interior de la isla á las 14.

DIETARIO AGENDA

PARA 1912

Con las guías de Madrid, Barcelona, Valencia y Palma de Mallorca.

Clase económica: 80 céntimos.

Encuadernado, lomo tela, UNA PESETA.

Página por día, DOS PESETAS.

De venta en la Librería TOUS

Obras nuevas

de Jacinto Benavente

Tomo XIII.—Las Cigarras Hornigas—Más fuerte que el amor, 3'50 pesetas.

Tomo XVI.—La sonrisa de Gioconda—La Historia de Oteló—El Último Minuto—Todos somos unos—Los intereses creados 3'50 id.

Tomo XVII.—Señora Ama—El marido de su viuda—La Fuerza Bruta, 3'50 id.

Tomo XVIII.—De pequeñas causas...—Hacia la verdad.—Por las nubes—De cerca—¡A ver que hace un hombre!, 3'50 id.

Tomo XIX.—La Escuela de las Princesas;—La señorita se aburre.—El Príncipe que todo lo aprendió en los libros.—Ganarse la vida.

De venta en la Librería de J. TOUS.

ESPECTACULOS

Principal

Esta noche á las 8 y media—*La Rebelde*.

Lirico

Sesiones de Cine de 6 á 11.

Exito de Les Florence-Mecherini.

La Protectora

Todos los días laborables de 6 y media á 11 y festivos desde las 3 de la tarde programa nuevo de Cinematógrafo.

Obreros Católicos

Función de Cinematógrafo todos los días.